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據中國奧委會旗下網站華奧
星空消息，在聯賽委員會評估會

議上，評估小組向委員們宣讀了兩家俱樂部根據准
入標準的評估結果：江蘇同曦和重慶翱龍均符合CBA准

入制的各項標準。此後聯賽委員會的集體投票，結果並不
出人意料，江蘇同曦和重慶翱龍獲得全票通過，將攜手進入
CBA。
在評估結果出爐前，儘管相關資料一早就遞交到了中國籃
協，3500萬准入金也在規定時間內交了，不過重慶翱龍對於
能否升入CBA卻是非常低調。相關人士表示：「有沒有把握
和信心不是我們說了算的，我們只能做好最後的工作，靜待結
果。」
江蘇同曦隊則是自信滿滿，球隊認定哪怕只有一個名額，也

非同曦莫屬，因此據「亞洲籃球網」透露，早在幾天前，同曦
隊便敲定了正隨伊朗男籃征戰世界盃的核心控衛卡姆拉尼，斟
酌亞洲外援正是為了下賽季的CBA鋪路。
2013-14賽季前，CBA就擁有一個升級名額，江蘇同曦便是大熱門之一，不過在

最終的二選一競爭中輸給了四川隊。如今終於成功升入
CBA，令江蘇同曦近7年的夢想得以成真。

再次開拓西部版圖
相對來講，重慶翱龍的歷史較短，僅成立兩年，其前身是

廣州自由人，當時因欠薪幾乎解散，後遷至重慶。重慶隊的
升級意味着內地四個直轄市全部擁有了CBA球隊，其中北京
隊是CBA開創時期的元老之一，上海則在1996-97年的第二
個賽季加入，這兩支老牌勁旅都已經至少一次染指總冠軍，
天津在2008-09賽季首次征戰CBA，直到上個賽季才首次進
入季後賽。
重慶翱龍的加入也意味着CBA再次開拓西部版圖，再加上

四川金強剛剛在去年升入CBA，火爆的「川渝打吡」將時隔
一年從NBL搬到CBA上演。同曦上賽季將主場設在安徽合
肥，據悉，他們新賽季會將主場搬遷到江蘇常州，這也是他
們上賽季在NBL征戰時候的分賽場。

■香港文匯報記者 陳曉莉

在日前的CBA聯賽委員會上，除通過
聯賽准入評估小組的最終報告，還審議批
准了2013-2014賽季CBA聯賽收益預分
方案。據新浪體育消息，上賽季CBA聯
賽收益分配方案已基本確定，每家球隊可

獲分紅340萬（人民幣，下同）。
另外，籃協還決定為各俱樂部下撥
150萬專項資金，用於場館的照明
燈光升級改造。
對於球隊獲分紅340萬，不少球

隊求財心切。一些俱樂部的總經理
紛紛在會上表態：這個錢可以先發
下來，最終再與籃協溝通，可以多
退少補。不過最終通過的收益預分
方案，籃協方面並沒有對外公布。
另外，2014-2015賽季對場館設

施建設也提出了更高要求。其中對於
CBA大部分場館照明不達標的問題，籃
協決定向每家球隊下撥150萬專項資金，
協助各家球隊對主場照明進行升
級改造。
據新浪體育報道，目前的CBA

場館，僅有三個球隊的主場達到
標準。這三個場館分別是北京季
後賽主場萬事達中心（前五棵松
體育中心）、青島雙星主場國信
體育館以及上海隊主場源深體育
中心。其餘均有不同程度的不達
標現象。其中，八一主場的寧波
雅戈爾球館，更是攝影記者眼中
的老大難地區。

■香港文匯報記者 陳曉莉

CBA全體大會日前在天津召開。姚明作為上
海俱樂部董事長參與了常委會和委員大會。會
後，姚明在接受內地媒體訪問時談到維持不變的
亞洲外援政策，這位前NBA球星「不隱瞞自己
的反對態度。」
今次會議討論了包括「第四節單外援政
策」，以及關於亞洲外援的政策。據搜狐體育消
息，會上，包括姚明在內的一些代表表達了反對
使用亞洲外援的看法。一位與會代表透露：「當
時姚明說，外援政策要為國家利益服務，我們不
能用自己的聯賽培養亞洲外援，我們要給國內球
員更多上場機會。」
姚明直言不諱：「我不隱瞞，好吧，我不隱

瞞我的反對態度，我去年在上海隊的運用上已經
很明確了。這個賽季關於亞洲外援的政策跟原來
沒有任何變化，上賽季常規賽後6名的球隊加上
兩個升班馬，等於8個球隊可以有亞洲外援，所
以說亞洲外援是越來越多了，但我的感覺這就是
一個悖論，我們削減了
第四節外援的一個名額
（第四節單外援）是為
了我們國內球員的培
養，但同時我們又增加
了亞洲球員的上場時間
和人數，我感覺這完全
是個悖論。當然，這是
我個人的保留意見，不
能去反對委員會做出的
決定。」

■香港文匯報記者
陳曉莉

CBACBA聯賽聯賽（（中國男籃職業聯賽中國男籃職業聯賽））委員會委員會

會議會議99月月33日在天津進行日在天津進行，，會議通過了聯賽會議通過了聯賽

准入評估小組的最終報告准入評估小組的最終報告，，作為僅有兩支作為僅有兩支

接受評估的隊伍接受評估的隊伍，，江蘇同曦和重慶翱龍江蘇同曦和重慶翱龍

雙雙從雙雙從NBLNBL升入升入CBACBA，，20142014--1515賽賽

季的季的CBACBA參賽球隊達到參賽球隊達到2020支支。。

CBA球隊獲分紅340萬

姚姚明明：：
用亞洲外援是悖論用亞洲外援是悖論

國務院總理李克強2日主持召開國務
院常務會議，就加快發展體育產業、促
進體育消費推動大眾健身等問題提出明
確要求，並明確提出放寬賽事轉播權限
制。業內人士認為，此舉或將促使中超

聯賽的視頻版
權生態發生巨
變，困擾各俱
樂部已久的視
頻版權收入或
將大幅提高。
擁有中超聯

賽衛視轉播權
的雲傳媒董事
長李璐瑒表
示：「現在中
超的新媒體視
頻版權是幾千
萬的規模，新
媒體的版權收
入已經超過電
視版權收入，

這是市場競爭帶來的上漲。在政策利好
的刺激下，因為流動性和資本的湧入，
明年、後年中超新媒體版權收入大幅提
高應該會是大概率事件。」
目前整個中超聯賽視頻版權年收入約

在5000萬元上下，主要由新媒體貢獻。
一家視頻網站的高層告訴記者，今年一
些中超聯賽重頭場次的視頻點擊數，甚
至超過了NBA總決賽。
「英超今年在樂視和PPTV賣出千萬

美金的轉播權，說明新媒體領域已經比
較市場化了。現在國務院說明確放寬賽
事轉播權限制，相信中超聯賽的版權也
會水漲船高，」李璐瑒說。
中國職業聯賽成立20年以來，視頻版

權收入不足一直是造成俱樂部經營困難
的主要原因之一。國外英超、德甲等聯
賽視頻版權收入普遍佔到了俱樂部收入
的40％以上，而中超俱樂部在這方面的
收入卻不到5％，中超聯賽的視頻版權
收入甚至不及泰國聯賽。
有俱樂部人士認為，「賽事轉播權限

制放開對俱樂部來說肯定是好事，但我
們還是希望中超公司能夠加大行銷力
度，合理設計視頻版權總包和分包行銷
方案和分配方案，增加俱樂部的收入，
保證俱樂部的利益。」 ■新華社

中超視頻版權收入或將大幅提高中超視頻版權收入或將大幅提高
中國男排世錦賽二連勝

2014年第18屆男排世錦賽，當地間時3日
在波蘭進入第5日較量。由謝國臣執教的中國
男排力拚四局以3：1（20：25、25：19、
25：20、25：20）翻盤墨西哥，與3：0零封
埃及的俄羅斯同樣是兩連勝，暫時領跑C
組，晉級16強複賽的希望大增。中墨之戰，
中國隊接應袁志獨得30分（成功率60%）冠
全場，並且兩場進賬61分高居大賽得分榜榜
首。 ■香港文匯報記者 陳曉莉

U19國青1球復仇墨西哥
2014年北京現代國際青年足球邀請賽3日

在西安開戰，鄭雄率領的95年齡段國青隊
（U19）面對8月曾在北愛「牛奶盃」大勝自
己的墨西哥隊，雖場面上不佔優勢，卻多次
打出高效反擊，終於在第73分鐘憑藉効力於
比利時布魯日隊的前鋒魏敬宗點球破門，取
得全場唯一進球，助中國隊迎來本次邀請賽
開門紅。而另一場比賽伊朗隊則乾淨利落地

以6：1大勝馬來西亞隊。 ■新華社

環中賽大邑段德國首勝

2014環中國國際公路自行車賽（簡稱「環
中賽」）大邑段賽段中，昨經過2小時56分
49秒的艱苦騎行，終由德國斯圖加特洲際隊
的迪諾·托莫爾憑借出色的衝刺能力率先通過
終點，贏得自己在本屆比賽的首個單站冠
軍。中國恆翔洲際隊的王美銀也表現非常積
極，他在爬坡剛剛開始時便率先突圍，同時
還帶出兩名車手，並如願以償地拿下第1個三
級爬坡點。 ■香港文匯報記者 陳曉莉

■■重慶翱龍對升級至重慶翱龍對升級至CBACBA
一直保持低調一直保持低調。。 官網圖片官網圖片

■■環中賽多名選環中賽多名選
手摔倒手摔倒。。 中新社中新社

■■姚明對增加亞洲外援姚明對增加亞洲外援，，
持反對態度持反對態度。。 新華社新華社 ■■四川金強四川金強（（白衫白衫））上賽上賽

季升上季升上CBACBA。。 資料圖片資料圖片

■■江蘇同曦
江蘇同曦（（黃衫黃衫））去去

年征戰年征戰NBLNBL。。
資料圖片
資料圖片

■■中超在視頻版權中超在視頻版權
收入方面有望水漲收入方面有望水漲
船高船高。。 新華社新華社

香港文匯報訊（記者梁啟剛）備戰明年亞洲
盃的中國男足(國足)，昨晚於鞍山友賽科威特，
檢視集訓成果。最終10人應戰的國足靠楊旭、
于漢超及武磊下半場各建一功，以3：1反勝；
大振球隊軍心之餘，更成功賺取積分來提高國
際排名，有利於2018年俄羅斯世界盃亞洲區外
圍賽成為種子隊，避開與列強同組對賽。
以當打球員為骨幹的國足，主帥佩蘭今仗排

出343陣式，由楊旭、郜林及武磊組成「3箭
頭」，中場4人分別為張呈棟、吳曦、張佳琪
及于海，3名守將為馮瀟霆、李學鵬、任航，
王大雷把關。
國足開賽後踢得積極，狂攻猛炸科威特龍

門；只15分鐘，便差點靠武磊近門飛頂先開紀
錄，惟皮球中柱不入。及後，若不是科威特門
將阿爾卡迪，先於35分鐘救出國足隊長郜林主

射的12碼，5分鐘後再擋出吳曦近門鏟射，相
信完半場領先的應是國足，而不是於補時階段
憑角球由哈吉阿頂入一球的科威特。
努力作賽的國足，終在換邊後8分鐘得到回

報，楊旭在小禁區接應吳曦橫傳，背門力壓對
手轉身快射，皮球穿過對方門將胯下入網，比
分追成1：1。之後，後備入替于海上陣的于漢
超，於63分鐘窄位側身抽射入網，幫國足反先
2：1。
可是，有黃牌在身的守將任航，於74分鐘在前

場犯規後，愚蠢地阻礙對手開罰球，終再領一
黃，兩黃一紅被逐，令國足餘下10人應戰。幸好
武磊於完場前替國足入球，鎖定了3：1的勝局；
就算之後有後備上陣的趙旭日遠射中楣，未能為
國足再添紀錄，但已無礙戰勝科威特的勝果。國
足將於9月9日在哈爾濱友賽約旦。

國足國足1010人應戰反勝科威特人應戰反勝科威特

■鞍山球迷為中國隊助威。 新華社 ■中國球員武磊（右）與對手二龍爭珠。 新華社


